
Mapuches Dominados

Señor Director:

Al parecer Sergio Villalobos es el único historiador que sufre la dominación de los centros comerciales cuando usa su tarjeta de crédito en ellos.

Cuando habla del sometimiento de los grupos araucanos su concepto de "dominación" resulta tan vago y difuso que al final es metodológicamente inoperante.

No sólo es objetable decir que los mapuches fueron protagonistas de su dominación desde un punto de vista moral, sino también desde el rigor que se debe tener al definir. Max Weber entiende dominación como la probabilidad de obediencia de un mandato específico. Y nadie ha sido más riguroso que Weber al exponer que los procesos históricos son contingentes, complejos y con múltiples condicionantes y variables interrelacionadas.

Si bien la Frontera del Biobío fue mutuamente permeada por el comercio entre españoles e indígenas, no se puede decir que la venta de mercancías diera a aquéllos la posibilidad de imponer su voluntad a los araucanos. La dominación sólo fue efectiva a partir del sometimiento militar en la República.

Confundir comercio e influencia (aculturación) con dominación es tan fácil como no asumir que las historias de las nacionalidades o de los "pueblos" no son más que sistemas de selecciones con un determinado sentido sobre un mundo irremediablemente complejo.

80575
594508

AZ

25 MAY 2000

EL MERCURIO

Mapuches dominados [artículo] Rodolfo Arredondo

Libros y documentos

AUTORÍA

Arredondo, Rodolfo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mapuches dominados [artículo] Rodolfo Arredondo

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile